



université PARIS-SACLAY

NUIT DU DROIT À L'UVSQ : CONFÉRENCES DÉBATS ET ÉCHANGES SUR LA DÉCLARATION DES DROITS DE L'HOMME ET DU CITOYEN

Dans le cadre de l'évènement national "la Nuit du Droit" organisé par le Conseil constitutionnel, l'UVSQ propose un programme de conférences et débats autour de la Déclaration des droits de l'Homme et du Citoyen, texte fondateur et toujours vivant du droit français. La célèbre et hautement symbolique Salle du Jeu de Paume à Versailles accueillera l'évènement.

Le 4 octobre 2018

[Salledu Jeu de Paume](#)

La Faculté de Droit et de Science Politique et la Clinique de légistique de l'UVSQ, la Cour administrative d'appel de Versailles, la Cour d'appel de Versailles, le Tribunal administratif de Versailles, le Barreau de Versailles s'associent pour faire découvrir au public le texte fondateur qu'est la Déclaration des droits de l'Homme et du Citoyen du 26

août 1789: son influence dans le temps et son application actuelle.

Au programme :

Introduction : Déclamation de la Déclaration

Acte I : La Déclaration dans la littérature et l'histoire

- "La Déclaration dans la littérature : Victor Hugo et les droits de l'homme" avec Denis Salas, magistrat judiciaire, président de l'Association française pour l'histoire de la justice
- "L'évolution de la Déclaration : d'une source d'inspiration philosophique à la consécration constitutionnelle" avec Franck Monnier et Jean-Baptiste Duclercq, maîtres de conférences en histoire du droit et en droit public

Acte II : La Déclaration dans la justice aujourd'hui

- "L'affaire Dieudonné, redéfinition de la liberté d'expression ou expression d'autres formes de libertés ?" avec Anne Villette et Julien Illouz, magistrats administratifs
- "La présomption d'innocence : regards croisés" avec Nicolas Goutx, Paul Couture et Tanguy Ruellan, avocats

Des échanges avec le public et des intermèdes musicaux ponctueront ce programme.